

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA
DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Año II

Núm. 59

Lunes 6 de Junio de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47. Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

A través de los hechos

En el mismo instante en que nuestra camarada "Pasionaria" hacía su magnífico informe en el Comité Central de nuestro Partido, tenían lugar dos hechos de gran trascendencia. El Ejército popular acentuaba su resistencia en un frente, contraatacaba brillantemente en otro y llevaba a cabo una acción magnífica, asombrosa por su audacia, exponente de las cualidades heroicas de los defensores de España. Y en la zona invadida, un millar de presos abrían violentamente las puertas de la prisión de Pamplona y huían del infierno fascista hacia la frontera francesa. Tanto la resistencia de Levante, los contraataques de Cataluña, la conquista del fuerte Carchuna y la liberación de los trescientos asturianos sometidos a trabajos forzados, como la sublevación de los presos de Pamplona, corroboran las afirmaciones que a lo largo del discurso de "Pasionaria" se contienen.

Esa nueva situación que se define en el informe, creada a consecuencia de la tenaz resistencia de nuestro Ejército y de nuestro pueblo, tienen su expresión en los hechos a que nos referimos. Sin la resistencia a su tiempo no se daría la mayor resistencia de hoy. Sin aquella resistencia de antes no se contraatacaba y no se realizarían acciones tan audaces como la de Motril. E igualmente la lucha en el campo fascista contra los invasores y sus lacayos no se hubiera agudizado hasta el punto de tomar el carácter de verdadera sublevación.

Son estos hechos una evidente demostración de nuestra capacidad de lucha y de victoria, en la cual confía cada día más el Partido Comunista. Y ello a pesar de que la situación esté particularmente agudizada en contra nuestra, por haber aumentado las dificultades después del corte de las comunicaciones entre Cataluña y el resto de España.

Parece como si esos mil españoles de la cárcel de Pamplona hubiesen escuchado las palabras de "Pasionaria". Su encendido llamamiento a todos los españoles: "Llamamos a los hombres que sientan el orgullo de ser españoles y les decimos: los pleitos de España son justamente los españoles quienes pueden resolverlos, quienes tienen derecho a resolverlos. ¡Por encima de todo, guerra al invasor!" Esos mil españoles, llamados falangistas, pero que han sentido su corazón hervir en odio contra los ladrones de nuestra tierra, tienen el mismo enemigo que nosotros: el invasor italo-alemán.

Como en 1808, una causa sagrada une a todos los españoles: la independencia de la patria. A los de más allá de las trincheras, a los que viven sometidos al yugo ignominioso de los extranjeros, nosotros los españoles de la República, hijos todos de la madre España, les tendemos la mano y les invitamos a unirse a nosotros para hacer la guerra al invasor y aniquilarlo.

Son, repetimos, hechos que reafirman las apreciaciones de "Pasionaria". Pero no sólo las ya expresadas, sino también aquella que nos pone en guardia contra las ilusiones desmedidas. La resistencia de nuestros soldados es algo magnífico que inunda de gozo nuestro corazón de españoles. Pero, ¿es que podemos asistir impasibles a este maravilloso espectáculo? No, y mil veces no. Su capacidad de resistencia se agotaría si todo el pueblo no acudiera en ayuda de los héroes. Y se acude en su ayuda con la MOVILIZACIÓN GENERAL de todos los recursos y energías del pueblo.

Los síntomas de descomposición de la retaguardia fascista no nos relevan—como pensarán algunos—de obligaciones, de deberes y de sacrificios. Por el contrario, como han afirmado nuestros camaradas Checha y Hernández, es ahora—en esta enervada de nuestra guerra, donde los peligros, no sólo no han desaparecido, sino que ganan en volumen en la medida en que el fascismo quiere hundirnos rápidamente para que no se agudicen las contradicciones que, junto con nuestra resistencia, le llevan al fracaso—cuando debemos multiplicar el esfuerzo todos los españoles para ganar el tiempo al fascismo, para ganar a los invasores en esta carrera de velocidad que ambos hemos emprendido, según palabras de Camorera.

Las ilusiones nos han costado siempre demasiado caras. Mantenemos una línea inflexible de serenidad activa, de trabajo incesante, de unidad prieta e irrompible para movilizar a todos y todo para la guerra, y la guerra la ganaremos, salvando así a España de la vergüenza del vasallaje y al mundo de una hecatombe sin precedentes en la Historia.

Con motivo de la incorporación de los movilizados por los reemplazos de 1925-1926

La incorporación de las quintas del 25 y 26 se está llevando a cabo estos días. Para ella están acudiendo a los llamamientos todos los españoles dignos, conscientes de lo que se ventila en la lucha que sostenemos contra los invasores, de la necesidad de poner en pie de guerra todos los inmensos recursos de nuestro pueblo, para superar el grave momento por que atraviesa nuestra Patria.

Su llamamiento es una de las resolutivas medidas tomadas por nuestro Gobierno de unidad nacional, que en breve espacio de actuación tiene un magnífico balance de celeridad máxima. El Gobierno, con la movilización de varias quintas, con el llamamiento de otros tantos reemplazos de Marina, la incorporación de los obreros de la construcción y campesinos correspondientes a cinco quintas, para reforzar nuestras Brigadas de fortificadores; el pase a vanguardia de todos los combatientes útiles que en retaguardia tenían servicios auxiliares; con la movili-

ción de todo lo útil y lo sano de nuestro país, está creando las grandes reservas que afianzarán nuestra resistencia y nos darán las condiciones de la victoria.

El pueblo español responde con entusiasmo, de puños erguidos, a estos llamamientos. Elche se coloca en vanguardia, como es su norma, característica. Sabe que va a defender la Patria, su propia vida y la de los suyos, en la grave situación que exige toda nuestra máxima energía todo nuestro vigor, hecho impulso para superar el peligro y hacer posible la creación de la gran nación de cultura y bienestar, que está alumbrando ya mientras luchamos contra el fascismo asesino.

El pueblo de Elche—y con él ELCHE ROJO—saluda en estos soldados que van a defender la Patria, a sus más animosos luchadores, a los firmes combatientes que harán de hierro nuestra resistencia y, reforzando las filas del glorioso Ejército popular, levantarán la muralla inexpugnable contra la



DESPUES de haber intentado digerir con alguna dificultad (¿) el cotidiano "menú" vegetariano, consistente en unas cuantas camarrojas o bleas pasadas por agua; acompañadas de lo que muy bien pudiera conceputarse como una porción de pan vista al microscopio; seguida del monótono esfuerzo mental a costa de las consabidas y laureadas habas, casi en estado de petrificación, los engranajes de la maquinaria cerebral, tan formidablemente lubricada, inicia con alguna que otra explosión falsa, el rodaje que ha de permitir que las ideas almacenadas en la mente broten a la superficie, facilitando la mutua comprensibilidad de los seres humanos, forjándolos, gracias a esta alimentación tan nutritiva, con un temple de acero, de a cero noventa y cinco, claro está. Una vez conseguido el funcionamiento más o menos normal, despejamos las incógnitas de la infinidad de problemas que momentos antes esquivaban el asedio y el cerco a que les teníamos inútilmente sometidos.

Permitásenos hacer constar de antemano, que si así escribimos no es para intentar un beneficio particularista. Lo hacemos con el interés de que a los enfermos de verdad (porque existen muchos que depan a Borrás en pañales), se les pueda proporcionar alguna otra cosa más substancial tendente a acelerar el fortalecimiento de su precario estado de salud, agravado en parte por la insuficiencia alimenticia de lo que buenamente es posible adquirir en el mercado.

Recordamos perfectamente que el año pasado se sacrificaron doscientas treinta y nueve cabezas de ganado cabrío oficialmente, y decimos esto, porque no contamos en esta cifra, aquellos que fueron engullidos por los "ansiosos" extraoficialmente. Este año, por lo visto, el Ayuntamiento de esta especie ha sido sometida a "tasa" o en su defecto debe haber actuado en ella el famoso Comité de la "No Intervención". Porque, sin dejar lugar a dudas, parece ser que los descedientes han sido virtualmente tragados por la tierra. Por la tierra o por el "espacio". Sería improprio que asegurásemos tanto.

Sería muy interesante averiguar las causas que han motivado la "esterilidad" en las hembras de ganado cabrío, y decimos esto, partiendo de la base de que con esta infecundidad, puede existir un deliberado propósito de hacer el juego a nuestros enemigos, dificultando el abastecimiento de la población, de un manjar que puede resolver en parte las deficiencias que se notan.

Entre tanto se aclaran estos conceptos, nosotros nos contentaremos comiendo de tarde en tarde (hemos perdido la cuenta), algún otro botecito de "carne de buey" (denominación que dan algunos países a la carne de animal de cuatro patas), que resulta tan apetitosa y tan exquisita. Y hasta la otra.

Doctor FRANZ

que se han de estrellar todas las criminales tentativas de los invasores, para hacer a España una colonia de Hitler y Mussolini.

Con estos nuevos soldados, que van a reforzar nuestras reservas, todo el pueblo español vibra de coraje y espíritu heroico, para que la bandera de nuestra independencia, saludada por el fervor del proletariado internacional, de las masas democráticas y liberales del mundo, flamee cada vez más alta en el aire, más triunfal y feliz.

Al nuevo Gobernador

El camarada Ricardo Mella, hasta ahora gobernador de Jaén, viene a ocupar la suprema representación del Gobierno de España en nuestra provincia. Queremos anticipar nuestro ofrecimiento y saludo más cordiales. Como delegado del Gobierno de Frente Popular, de nuestro Gobierno de unión nacional, cuenta incondicionalmente con nuestro apoyo, con el Partido Comunista y con ELCHE ROJO para reforzar en Elche el cumplimiento de las condiciones de guerra, la unidad más estrecha de todos los antifascistas.

Con el espíritu y fervor hemos apoyado la gestión del camarada Monzón, que marcha ahora a ocupar otro puesto de confianza del Gobierno. La política del anterior gobernador fué una política de Frente Popular, de realización activa, dinámica, de las directivas del Gobierno, que une frente a la invasión a todo el pueblo español; esta política—en nada contó su condición de militante comunista—, fué la que tuvo nuestro mejor entusiasmo. Y en ella, nacional y localmente, perseveramos con la vinculación cada día más ahincada, de que en la medida que sepamos practicarla nos acercamos más a la victoria.

Así, el camarada Mella, que llega a Alicante también llevando como representación más alta ésta de ser un hombre de Frente Popular, como autoridad que nos enlaza con el firme pulso que anima a nuestro Gobierno de unión nacional, cuenta, desde el momento mismo de su nombramiento, con nuestra colaboración más intensa y eficaz. Colaboración que no se inspira en ningún pensamiento partidista, sino en una preocupación común, honda, de esta hora decisiva de nuestro pueblo.

Sabemos cómo el nuevo gobernador de Alicante ha sabido ser en Jaén un gobernador de guerra, un hombre de Frente Popular, y tenemos una gran confianza en su labor inmediata, rodeado del esfuerzo tenso y unido de todo nues-

tro pueblo. Por esto queremos que este saludo anticipado no tenga nada de protocolario, que sea un simple anuncio fraternal de un estado de ánimo y trabajo que no tiene que ser alterado, de nuestra adhesión entrañable a cuanto sirva al Frente Popular, a la independencia, de España, a todas las autoridades y representantes del Gobierno de unión nacional.

El camarada Mella nos encontrará siempre en esta conducta, inalterables, firmes. Nuestro mejor deseo es que su actuación sea tan fecunda como la del camarada que le ha transferido el mando de la provincia. Estamos seguros de que lo será, de que Alicante será una fortaleza más inquebrantable aún del Frente Popular, de que el camarada Mella encontrará la colaboración de todos los partidos y organizaciones antifascistas que forman en el Gobierno que dirige nuestra guerra. El Partido Comunista, y su voz en la Prensa ilicitana, quieren en vanguardia hacer patente la suya, que seguirá revalidando con hechos un día y otro día.

El camarada Monzón pasa al Gobierno civil de Cuenca, y va a ese cargo después de la actuación a que acabamos de referirnos. El acuerdo que de ella deja en Alicante sirve perfectamente de presagio de la que de seguro desarrollará en Cuenca. Así ha debido considerarlo el Gobierno de la República cuando en estos tiempos de gran responsabilidad para los gobernantes españoles ha depositado su confianza en Jesús Monzón, delegando en él el delicadísimo menester de regir una parte de la nación, en la que se precisan muy exquisitos vuidados.

Nosotros, que durante diez meses hemos convivido con este camarada y hemos visto de cerca sus trabajos, le despedimos puño en alto y le deseamos que en Cuenca siga la serie de aciertos con que ha esmaltado su etapa de mando alicantino, con lo que ganarán mucho esa provincia y la causa de la libertad de España.

Los camaradas Torres, Cabrera, Macia y otros del Partido se incorporan al frente

La movilización de los reemplazos de 1925 y 26, ha determinado la marcha de bastantes camaradas de nuestro Partido, que conscientes del deber que les ha impuesto la guerra cruenta que sostenemos, no han dudado un momento para efectuar su incorporación inmediata a los puestos de lucha, en los que como un soldado más del glorioso y potente Ejército popular, sabrán dejar bien sentido el precedente de que son hijos de Elche, colocando a la par bien alto el pabellón de la bandera de la República.

Los camaradas Pascual Torres, Secretario Sindical; José Cabrera, de Finanza, y Diego Macia, de Masas, todos del Comité Comarcial, y los camaradas Pertusa, Albarracín y otros muchos, que harían interminable esta lista, marcharon días pasados para incorporarse al lugar que se les designe, anticipando que tenemos la seguridad de que ellos, representantes genuinos de nuestro Partido, en Elche, realizarán un trabajo insansable dentro del Ejército Popular, para hacer comprender a los soldados que componen éste, las características de nuestra lucha, e infinidad de consejos que facilitarán en grado sumo la labor de los camaradas que se incorporan al unísono de los citados.

En el entusiasmo de estos nuevos soldados que acuden a la llamada de su Gobierno, están condensadas todas las emociones que actualmente bullen en nuestro pueblo; su fervor patriótico, su elevada moral de resistencia y victoria, su adhesión fervorosa a nuestro Gobierno de unidad nacional, en torno a que cada día es más prieta nuestra unión.

Ese entusiasmo con que van a la lucha, esa conciencia de saber por qué luchan y lo que van a defender, servirán de mucho, para acrisolar fuertemente en los cerebros de los esforzados paladines de la independencia española, algo tan substancial y necesario que servirá para acelerar el ritmo de las batallas que se entablen con el enemigo.

El Partido Comunista, en nombre de todos los militantes, por medio del portavoz de sus aspiraciones, al despedir a estos entrañables camaradas, no puede olvidar un momento las cualidades que adornan a todos ellos, y consciente de su deber, impulsando su incorporación, permite que estos valores destacados del Partido, vayan a trabajar y a laborar intensamente en el Ejército, cumpliendo además con un deber que ningún español honrado debe rehuir.

De Alicante a Granollers

Una ola de indignación ha corrido por toda Europa con motivo de los criminales bombardeos efectuados en Alicante y Granollers, dos ciudades alejadas de los frentes de combate y desprovistas de todo objetivo militar.

Alrededor de este criminal atentado contra estos pueblos indefensos, la Prensa de todos los países civilizados han elevado su más enérgica protesta contra estos salvajes, que solamente quieren el exterminio de nuestras mujeres e hijos, con el único fin de amedrentar nuestra retaguardia para que los bravos soldados del Ejército popular sedeje n aplastar por las horas invasoras, manifestaciones textuales de Radio Burgos, que atestiguan el refinamiento y la crueldad que caracteriza a nuestros enemigos.

Nosotros admitimos que la Prensa de determinados países democráticos se lamenta de todos los horrores que sufrimos los españoles, pero lo que no estamos dispuestos a sufrir son las consecuencias de la política filofascista de Chamberlain, Halifax y todos sus secuaces, que hacen el juego a Roma y Berlín, enmascarados con un ropaje democrático, aun cuando en el fondo conservan la más alta traición a las masas productoras.

La guerra trae consigo todos los horrores que estamos sufriendo, en grado máximo la nuestra, que por ser de independencia encuentra un enemigo compuesto por las fuerzas más podridas y reaccionarias que ha podido agrupar el imperialismo europeo, y que con el nombre de fascismo quiere convertir nuestro querido suelo en una colonia extranjera, aprovechando el propio tiempo nuestra posición estratégica para darle un golpe mortal a Francia y más tarde atacar al gran país del socialismo, guía de todas las masas laboriosas del mundo.

Por nuestro triunfo, que será el de todo el pueblo laborioso y progresivo, seremos capaces de sufrir todas las agresiones que quieran los Chamberlain, Halifax, Citrine y compañía, e s t a n d o dispuestos a mantener hoy más que nunca la consigna de nuestra camarada "Pasionaria": "Es preferible morir de pie a vivir de rodillas."

MOLL

VIDA MUNICIPAL

El pasado miércoles, día 1 de junio, celebró el Consejo la sesión acostumbrada. El acta anterior fue aprobada por unanimidad. Los veintidós puntos del orden del día fueron ampliamente discutidos, quedando unos dictaminados y otros sometidos a estudio.

Para sustituir a los camaradas Pascual Torres y Francisco Gassó, movilizadas últimamente, fueron designadas las camaradas Josefa Pastor y Gregoria Lozoya, respectivamente.

Se lleva a cabo la designación de Beneficencia y Agricultura, re de consejeros para las Comisiones cayendo los nombramientos en Belmonte y Lozoya.

Sobre la comunicación cursada para que a los compañeros que trabajan en la construcción de refugios se les facilite una sobrealimentación, estimando el Consejo que es una petición de justicia, acuerda facultar al alcalde para que vea la manera de llevar a la práctica este proyecto. También, y -ou un acuerdo as "soñar" oqos ción, que es aprobada, consistente entibado de los refugios en consisten talar las palmeras secas para el trucción.

El alcalde da cuenta de la marcha de las gestiones de la traída de aguas. Las manifestaciones de los consejeros coinciden en la apreciación de que éstas continúen, enfocadas bajo los mismos auspicios

Por primera vez escribo algunas líneas en la Prensa, y conste que lo hago a sabiendas de no encontrarme lo suficientemente capacitada para oordinarlas bien. Tampoco me guía un propósito de popularización personal, del que debemos estar exentos los verdaderos antifascistas, sino porque desde mi rincón, algo apartado, oigo hablar de la incorporación de la mujer al trabajo, como algo fundamental y necesario, mas no veo por parte alguna la posibilidad de que esto sea pronto una realidad, no porque deje de ser, según yo entiendo, una de las medidas más necesarias para conseguir el triunfo, pero, ¿cómo será posible la incorporación al trabajo de esas mujeres que tienen algunos pequeños? Aunque sean partidarias de hacer algo, no pueden, porque las horas de clase de las escuelas no son suficientes, y, además, tienen otros mayorcitos a los que necesariamente tiene que prestar su atención, ya se encuentren en los centros de enseñanza o trabajando en cualquier fábrica o taller. ¿Qué hacer ante este dilema que se les plantea? Está muy claro, camaradas.

El medio más certero es montar casas-cunas, comedores colectivos y unos lugares denominados, si se quiere, Estancia del Niño, los cuales se pueden utilizar para los comprendidos en la edad de tres a siete años. ¿Pero para esto qué se precisa? Pues una sola cosa. Que todos nos ocupemos del asunto, y muy especialmente las autoridades, partidos políticos y organizaciones apolíticas, sindicatos y también los directores y responsables de los controles de todas las industrias.

No es preciso que se hagan ahora, en los momentos que vivimos, grandes edificios, ni mucho menos. Basta con los que se pueda disponer de momento, procurando desde luego que éstos sean lo más higiénicos y ventilados posible, y particularmente las Casas-cuna que funcionen dentro de la población. En el campo también pueden y deben crearse éstas, que pueden y deben crearse éstas, que pueden ser auxiliares de aquéllas.

Para tal fin, puede nombrarse una Comisión, llámese ésta como se llame, para el caso es lo mismo, pero que ésta sea la que se responsabilice ante las autoridades y ante el pueblo. A ser posible deberán integrarla de tres a cinco miembros, principalmente mujeres. Su primordial objetivo será recaudar fondos para llevar a la práctica los proyectos explanados al principio de este modesto trabajo literario.

Los sindicatos ayudarán muy directamente en esta ardua labor, y también darán lo que se crea conveniente estipular. Los centros de producción, fábricas, comercios y toda clase de establecimientos de-

berán abonar un pequeño impuesto, a tenor con la importancia de los mismos. También dará grandes resultados el organizar actos en pro de la infancia.

La cuestión fundamental es libertar a la mujer de la cruel tenaza que la sugestiona desde hace muchos años, poniendo su situación a la altura de las circunstancias, única forma de que estas mujeres se entreguen de lleno a la producción con el solo afán de contribuir a que se termine la guerra en el plazo más breve posible.

Madres que amáis a vuestros hijos, alejad de vosotras el temor de que vuestros pequeños no serán bien atendidos en las Casas-cuna. En ellas estarán limpios y bien cuidados, tendrán unas cunitas lindísimas y todo cuanto sea preciso. Vosotras tendréis la posibilidad de que los podáis amamentar una vez por la mañana, otra por la tarde y otra por la noche, es decir, que después de las horas de trabajo será posible que vuestros hijos puedan estar con vosotras en el hogar.

Camaradas, qué orgullo y satisfacción experimentaréis cuando vuestros hijos gocen en el mañana de una vida de libertad, cultura y fraternidad, habiendo sido vosotras las que habéis ayudado a ello con el mayor tesón y sacrificio.

TINACHEZ

El problema de los refugios

Aunque se nos tude de machacones, tenemos que insistir sobre el mismo problema hasta que podamos conseguir que éste sea comprendido en todo su valor y por todo el pueblo en general. Infinidad de veces hemos dicho en estas mismas columnas y en cuantas Asambleas hemos intervenido, que el problema de los refugios no es un problema más, sino que es uno de los más importantes que tienen planteados los pueblos de la retaguardia.

El que circunstancialmente haya tenido ocasión de presenciar un bombardeo en una de las poblaciones atacadas por la aviación del crimen, habrá podido observar las enormes masas humanas que se desbordan por todas partes, sin seguir una dirección determinada. Cuando se deja oír la sirena y em-

piezan a escucharse las explosiones de las bombas, la población, por instinto de conservación, huye, corre, estimando que con ello ponen a salvo sus vidas. Los más son víctimas de un gran nerviosismo y se precipitan de un lado para otro de una manera desordenada.

Afortunadamente en algunas poblaciones ya han comprendido que el refugio es el mejor medio de defensa contra los ataques aéreos y por ello se han construido unos y se están construyendo otros espaciosos y consistentes refugios.

Nos hablaba uno de estos días pasados el camarada Manuel Rodríguez, el cual hace muy poco tiempo que ha regresado de Castellón, donde desempeñaba el cargo de Gobernador Civil, en qué medida se ha comprendido en aquella capital la importancia de este problema. En Castellón—nos decía este camarada—, la mayoría de los días se recibe a la aviación facciosa cinco o seis veces; pero muy raras veces, ésta ocasiona víctimas, y cuando las ocasiona, son relativamente muy pocas. Esto es debido a que en dicha capital todos sus habitantes sin distinción de edades, ni de partidos, ni de profesiones, ni de sexos, han acudido a colaborar en la construcción de refugios, y hoy se puede decir con orgullo que en Castellón, en cada plaza, en cada calle, en cada casa hay un refugio.

¡Qué satisfacción inmensa es para un padre, marchar al trabajo y tener la seguridad de que sus hijos tienen donde resguardarse si aparece la aviación! ¡Qué tranquilidad para la madre, poder dedicarse a sus actividades seguras de que en el momento se oiga la sirena, sus hijos pueden, sin llevarlos nadie, introducirse en el refugio! ¡Qué satisfacción para un pueblo que comprendiendo los rigores de la lucha que sostenemos, se apresura a trabajar para impedir que hayan víctimas inocentes!

Elche ha sido siempre un pueblo, que ha marchado en vanguardia, cuando de hacer cosas buenas se ha tratado. También en esta ocasión lo hará. El pasado lunes ya se dió una nota muy simpática en este sentido. La célula número 20 del Radio Centro de nuestro Partido, con ocasión de que el citado día le tocaba descansar a sus componentes, se ofreció voluntaria para trabajar en los refugios. A esta brigada se incorporaron algunas compañeras que pertenecen a otros Partidos, dándose cuenta de que lo

interesante es que el trabajo se realice, cuanto antes mejor.

Esta debe ser una gran lección para todo el pueblo en general. Son los obreros de guerra, los obreros que trabajan diez y doce horas, que libran un día de cada quince, y no siempre, los que han empezado a crear las brigadas de choque para la construcción de refugios. Debemos ser todos, absolutamente todos, los que residimos en este pueblo—porque a todos nos afecta—, los que debemos prestarnos a este mismo trabajo, salvaguardando con nuestra obra la vida de los seres más queridos, tanto nuestros como de aquellos que abandonando las comodidades de su hogar, empuñaron el fusil, para contener el avance del mercenario invasor que pretende aherrojar nuestro suelo.

Que la palabra REFUGIOS, sea la preocupación constante de nuestro cerebro y sirva para eliminar otros pensamientos fútiles que en lugar de beneficiarnos, empeoran la situación actual de este estado de cosas.

FEBERO

La unidad de la juventud

Recuerdos memorables para los jóvenes, para toda aquella juventud que estaba desunida, ofrece el mes de mayo, fecha que en la provincia de Alicante se fundían las Juventudes Comunistas con las Socialistas. ¡Que día más inolvidable para nosotros, los amantes de la unidad de la Juventud!

Hoy al recordar esta fecha, al pasar por nuestra mente aquellos días de octubre, que ya trabajamos unidos los dos Comités de las Juventudes Socialistas y Comunistas, pensamos que con nuestra actividad, conseguimos traer hacia nosotros a un sin número de jóvenes que todavía estaban al margen de las luchas políticas sociales de nuestro país.

¿Qué conseguimos con la fusión de las dos Juventudes? Que de ellas saliera una potente Federación que contaba al principio de la unificación con 50.000 militantes, y que a los pocos meses daba un porcentaje de unos 100.000 afiliados.

El 18 de julio, nuestra Federación movilizó todo su aparato de actividad, creó batallones de milicias, de donde más tarde tenían que salir innumerables jefes de nuestro glorioso Ejército, y de donde brotaron héroes como Lina Oderna, Andrés Martín, Fernando de Rosas, Medrano... ¡nuestro inolvidable Medrano! Tú no estás entre nosotros, pero vives todavía, envuelto en la espiritualidad de los cerebros que siguen tu trayectoria, millares de jóvenes que sabrán cumplir a satisfacción el vacío que dejastéis, cuando la muerte sorprendió vuestras iniciativas.

UNIDAD, decía nuestro camarada Medrano, unidad de acción de toda la juventud. ¡Cuan certeras eran sus palabras! Seguiremos tu camino, fortaleciendo la unidad de la Alianza Juvenil Antifascista. Este es el camino que nos ha de conducir a la victoria, para conseguir un porvenir próspero, feliz y culto para todas estas generaciones que renacen al valor de la lucha, toda esta juventud que nace hoy.

Manuel GALAN OLIVER

AVISO

MUY IMPORTANTE.—El lunes, día 6, a las diez de la noche, se celebrará una importante reunión a la que deberán asistir todos los Comités de Fracción, responsables sindicales de células y todos los compañeros que tengan cargos en los Comités de Sindicatos.

El Secretariado Sindical.

Movilización general del pueblo

En pie todos los recursos, todas las energías. La guerra nos exige el máximo de sacrificios. Y hay que ofrecer todo cuanto tenemos para llegar a un mañana de paz y de progreso.

La Historia nos demuestra ejemplos aleccionadores. En la revolución rusa, todos los hombres útiles formaron en las filas del Ejército liberador. En la tienda imperialista de 1914 también fueron movilizadas todos los hombres para ganar la guerra, dejando paso a las mujeres para que ocuparan los puestos vacíos. Así se formaron grandes reservas. Así, la misma Inglaterra, por ejemplo, formó rápidamente un poderoso Ejército, decisivo, porque se pudo ahora el Ejército del Kaiser, gastado ya en un agotador avance.

Nosotros tenemos delante un Ejército que tiene prisa por terminar la guerra; que ha puesto en juego todos los recursos; que está gastando sus mejores tropas y su mejor material ante nuestras resistencias heroicas; que está minado por disensiones que cada vez más saltan a la luz, como ahora ha ocurrido en el fuerte de San Cris-

tóbal; que tiene una retaguardia descompuesta, cansada de la guerra, y cada día más decidida a enfrentarse con los invasores.

Movilización general de todo el pueblo que lucha por su libertad y por su independencia. Todos los hombres útiles a las armas. Hay que fortalecer los cuadros de nuestro Ejército popular; hay que formar también poderosas reservas para cubrir las últimas etapas victoriosas; hay que poner en pie de guerra a todos los hombres útiles para la lucha y adiestrarlos y capacitarlos para la victoria.

Nuestras mujeres, a la producción. Ocuparán los puestos vacíos en las fábricas, en los talleres, en los campos... Por cada hombre incorporado al Ejército, dos mujeres incorporadas a la producción. Todo y todos para la guerra. Hay que ofrecer el máximo de sacrificios para conquistar la independencia de nuestra patria y una vida de bienestar y de felicidad.

Imprenta NUESTRA BANDERA
Quintana, 42.

Refugios de Castellón

El gran número de éstos, asegura la vida de los habitantes

Es indiscutible que la construcción de refugios en las ciudades asegura la vida de todos los habitantes y en particular de las mujeres, niños y ancianos. Se da el caso de que en Castellón, una de las capitales más castigadas en estos momentos por la criminal aviación italo-alemana, se ha sabido movilizar a toda la población en la construcción de refugios, de tal forma que a estas alturas y debido al gran número de los que hay habilitados, cuando suena la sirena de alarma, son suficientes dos minutos para que queden bajo cubierto seguro, las vidas de todos los habitantes de la bella capital levantina.

Esto demuestra prácticamente, la gran utilidad de los refugios, en los que a la par que se guarda la vida, se conserva la moral del pueblo, ya que a pesar de los repetidos bombardeos que efectúa la aviación negra, es muy insignificante el número de víctimas que ocasionan.

No hay duda que si en Elche se

¡VOSOTRAS!

Con una claridad meridiana vemos cómo Franco, con sus aliados alemanes e italianos, intentan golpear fuertemente por algunos sectores, pero no los romperán; no conseguirán filtrarse, ni arrebatarnos un solo palmo de terreno. Sólo por un frente han avanzado algunos kilómetros a fuerza de grandes masas de aviación, tanques y artillería, y pronto nuestros soldados han sabido cortarles los pasos valientemente, como sólo sabe hacerlo el Ejército popular. Allí el enemigo empleó sus mejores efectivos de guerra, allí se están desarrollando grandes batallas, tal vez las finales de esta sangrienta guerra; allí nuestro Ejército está combatiendo con el heroísmo y el valor que le caracterizan, y allí debemos pensar todos, sin dejar otros muchos frentes por donde, como aquel, al invasor le interesa filtrarse, pero el valor y el heroísmo de los soldados del pueblo se lo impedirán. No habrá ni un solo soldado inactivo. Hay que tatar todas las rendijas, que nadie deje paso a quienes no merecen nada de los españoles. Luchar en todos los sitios con fe y energía, confiados en el Ejército, que en plazo breve será quien colocará su bandera tricolor y el honor del pueblo español en la página más gloriosa del proletariado mundial.

Claro y tajante, nuestro Gobierno plantea a todos los españoles los momentos por que atraviesa la República. En su consecuencia, adopta las medidas que estima necesarias para acrecentar más la fe en el triunfo. Medidas que tienden a la movilización de efectivos y que nadie tiene derecho a no cumplirlas. Quien intente inhibirse de la lucha negándose a empuñar un arma de guerra, no merece vivir entre seres humanos. Declararle fascista y eliminarle, es nuestro fundamental deber.

A vosotras, mujeres, se os está encomendada una importante tarea en la retaguardia. Sois uno de los factores fundamentales en esta gesta guerrera que está escribiendo el pueblo español. Vosotras, que por condiciones y por leyes de un régimen negro habéis vivido más desligadas de los Sindicatos, pero que habéis sentido lo mismo que nosotros los latigazos de la burguesía, hoy padecéis más de cultura y técnica profesional, pero no por esto vais a continuar siendo las esclavas de éste o del otro señorito. Hoy nuestra Patria os necesita. Debéis acudir con toda rapidez a capacitaros y a aprender para ocupar el puesto vacante de los hombres que necesita el Ejército y moviliza el Gobierno. Vosotras, todas unidas, a emprender la tarea en las fábricas y talleres para que no le falte nada a quien todo lo da por un bienestar para vosotras y para el pueblo trabaja-

viera la guerra al igual que en Castellón, habría una gran actividad en la construcción de refugios, tan grandiosa como la que existe en ésta, pero no se debe esperar a que llegue esto, para que se intensifique esta labor, si no que, sin aguardar más debe llevarse a la práctica inmediatamente, pues si llegara el caso, que sin ser posible puede ser probable, estar debidamente preparados para que toda la población pudiera ponerse a cubierto en breves segundos.

Aquí en Castellón, hay además de los refugios caseros una gran cantidad de éstos bien contruidos y con bastante fortaleza en muchos puntos estratégicos de la capital donde pueden guarecerse unas 10.000 personas; esto como ya hemos dicho antes, además de evitar que se produzcan víctimas, asegura la vida normal de la población, pues al momento de desaparecer la alarma no se nota que haya existido anormalidad alguna.

No obstante, tiene que ocurrir lo inevitable, como es la destrucción de algunos edificios que se derrumban ante el estrépito y formidable choque que sufren ante la convulsión de la infinidad de bombas de gran potencia que lanza la aviación extranjera pilotada por los esbirros asesinos y cobardes a sueldo de los dictadores de Alemania e Italia.

Es indudable que el tormento que sufre Castellón, tiene que atemorizar a una población civil, pero como ya se está acostumbrado a medida que se da cuenta de que sus vidas están aseguradas, se va aminorando su temor y aunque sufren su dolor natural de ver sus casas y viviendas reducidas a montones de ruinas, pronto recobran la calma y se tranquilizan sus espíritus. A todo esto contribuye grandemente el tener la seguridad de que sus vidas están a salvo ante los repetidos bombardeos que efectúan los lacayos de Hitler y Mussolini.

Convencidos prácticamente de los magníficos resultados que moralmente se han obtenido en esta capital al construir la infinidad de refugios que existen, recomendamos a nuestros paisanos y aconsejamos a todos los antifascistas de Elche, que no aguarden un momento más y que se dediquen de lleno a la construcción de refugios, porque de esta forma aseguráis las vidas de vuestros hijos, padres, esposas, familiares y las vuestras propias.

¡Ilícitanos! ¡Antifascistas todos!
¡Construid los refugios inmediatamente!

MADIE

Castellón, 25-5-38.

Encuesta de ELCHE ROJO

Habiendo recibido vuestro comunicado y reunida esta Agrupación de Mujeres Libres, acordamos contestar lo siguiente:

Esta Agrupación dimana de un Comité Nacional y, en ese caso, no podemos opinar, en los actuales momentos que atravesamos. Lo que sí haremos es colaborar en la obra revolucionaria y democrática que todo Gobierno lleve a efecto, hasta acabar de una vez y para siempre con el fascismo criminal e invasor.

dor. Trabajad con tesón y energías, con la frente muy alta. No desmayéis en vuestro trabajo. Todos los días y a todas horas, exigid puestos de responsabilidad y que los movilizados vengán a ayudar a resistir para en un plazo breve, cuando nuestro Mando lo ordene, lanzarnos como un solo hombre y con un solo pensamiento: el de aplastar al fascismo y a todos sus secuaces para implantar un nuevo régimen de paz y libertad, donde vosotras seréis miradas con los mismos derechos y deberes que los hombres.

F. N. P.

Tres letras indescifrables para muchos, pero que en el fondo tienen un gran significado. Soberanos de millares de niños, hijos de trabajadores, que siguiendo la ruta que sus padres les marcaron, marchan con pasos agigantados, hacia la victoria de la clase obrera.

Letras, que a causa del aprisionamiento y persecución que ha tenido la casta reaccionaria, contra la clase obrera, no ha podido verse el gran significado de esta pequeña organización, que simboliza a los componentes de la España nueva, que ya la están forjando sus padres en los campos de batalla contra el fascismo internacional.

No porque hasta ahora, no se haya obrado como era debido, vayamos a dejarlas en olvido, siendo de esta organización de donde saldrán los verdaderos hombres del mañana.

Tenemos como ejemplo, a los niños de la gran patria hermana, la U. R. S. S., que antes de la guerra que sostuvieron con verdadero heroísmo, sus padres contra el zarismo tirano, eran considerados como carne muerta, que aún no sabían lo que era la verdadera vida de la clase proletaria, y que después de esta lucha vemos la gran transformación que ha surgido en estos niños, que hoy en día están gozando de una gran felicidad.

¡Trabajadores que lucháis en la retaguardia, ayudad a esta pequeña organización infantil, instando a vuestros hijos para que ingresen en ella.

Secretarios general y de Organización.



FRANCISCO MORENO.—Tu trabajabaja no lo insertamos por ser algo inconcreto. Escribenos nuevamente y gustosos insertaremos lo que remitas en números sucesivos.

CUSTODIO SOLER.—Contestando tu escrito, que obra en nuestro poder, te contestamos que habiendo tomado nota de cuanto en el mismo nos dices, te remitimos el periódico a la dirección que indicas. Escribenos algún que otro trabajo.

JOSE SANCHEZ.—El trabajo que nos remites, lo insertaremos en uno de los números próximos de nuestro semanario.

ISIDRO CARBONELL.—Tus trabajos serán insertados en nuestro semanario en semanas sucesivas.

JOSE COLOMA.—En el número 55 correspondiente al 1.º de Mayo actual, y en la tercera página, columna central, en el artículo titulado **DONATIVOS PARA ELCHE ROJO**, aparece una relación, en la cual aparece el donativo a que hace referencia tu carta. El artículo que nos envías lo insertaremos en nuestro semanario próximamente.

Aviso urgente

Se ruega encarecidamente a todos los compañeros que puedan conocer el paradero de **JOSE PELACE FERNANDEZ**, natural de Arenas (Málaga), lo comuniquen a la Federación Local de Sindicatos Unicos C. N. T., de Elche.

¡Animo, mujeres! En la misma forma que exigis puestos de responsabilidad, exigir que vuestros maridos, vuestros hijos, vuestros hermanos y novios vengán a defenderos aquí en los puestos de vanguardia, como dignos españoles. Pero exigido en la forma que vosotras sabéis hacerlo, en tonos cordiales, cariñosos, dándoles ánimos, haciéndoles ver la imperiosa necesidad y prometiéndoles cumplir con vuestro deber en cualquier puesto que fueren necesarios vuestros servicios, y si no obedecen a las órdenes del Gobierno y a

La unidad y la incorporación de las mujeres al trabajo

La guerra exige toda clase de sacrificios. La guerra es dura desde el comienzo hasta el fin.

Cada uno de nosotros debemos pensar diariamente cuáles son los que a sí mismo exige la guerra, según sus posibilidades.

Los obreros deben hacer jornadas intensas, para que los productos que de ellos dependen sean suficientes y lleguen siempre a tiempo.

Y los campesinos, en estos momentos, son uno de los interrogantes suspendidos sobre el futuro. Esto deben tenerlo bien presente, y ellos mismos deben resolver esa interrogante.

Si interesantes son las munciones y armas para sostener las posiciones, los alimentos son precisos para sostener a los hombres que han de defenderlas. Y los alimentos podrán sostener a todo el pueblo. Ejército y retaguardia si todas las fuerzas del campo realizan los esfuerzos que de ellas se precisa.

Uno de los esfuerzos, bien sencillo, es el de llevar a la práctica la unidad campesina. Los labradores deben pensar que en estos momentos no trabajan con un concepto individual de las cosas, sino que trabajan para la guerra; trabajan para mantener en pie sus reivindicaciones; trabajan para que, en un futuro no muy lejano, puedan ser realidad los proyectos amplios que en el aspecto agrario tiene nuestro Gobierno.

Y si trabajan con un sentido amplio, si trabajan por la guerra y para el Gobierno, administrador en la guerra de todos los efectivos del pueblo en lucha, trabajan para ellos mismos, que son los que, en fin de cuentas, van a salir más be-

neficiados con nuestro triunfo. Todos estamos defendiendo con alma y vida la tierra española de la voracidad extranjera, y esa tierra por la que todos luchan, va a ser luego para los campesinos que la trabajan.

Bien está, pues, que trabajen juntos ahora, para poder beneficiarse todos después.

Otro de los esfuerzos que de los campesinos cabe esperar es el de la incorporación de las mujeres a la producción agrícola.

Los camaradas agrícolas no deben ver, en ningún caso, en la mujer una competidora que va a arrebatarles un jornal, sino una colaboradora que va a resolverles el problema de los brazos. Y las mujeres del campo no deben pensar que el trabajo del campo es más o menos duro y difícil, porque al otro lado de ese trabajo está el hambre, y el hambre es mucho más dura todavía.

Las mujeres, desde los primeros momentos, han querido ser útiles en la guerra y se incorporaron incondicionalmente a los trabajos específicamente femeninos, para los cuales—hospitales, talleres de costura, guarderías—no se necesitaba ni más resistencia ni más preparación que la que ya poseían.

Pero ha llegado el momento de que salgan de su ambiente habitual y piensen cada una trabajar dentro de su ambiente en lo posible. Y las mujeers del campo es allí donde tienen su ambiente y allí donde pueden realizar su trabajo.

Unos y otros deben pensar en esto como un medio de ayudar a ganar la guerra.

Un Campesino de Daimés.

GACETILLA

Se ruega a los suscriptores denota de su nueva dirección siempre que realicen un cambio de destino o domicilio.

Se ruega que los artículos vengán escritos a máquina, a dos espacios, sobre cuartillas corrientes y por una sola cara.

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.

Pro ELCHE ROJO

(Continuación)

- Rafael Cuevas Cervera 5
- José Raxdad 5
- Eduardo Rodríguez 5
- Manuel Sánchez 5

(Continuará)

Encuesta de ELCHE ROJO

Reunida esta Federación Local, acordó contestar lo siguiente:

Como los momentos que atravesamos son de tanta delicadeza, no os podemos dar afirmaciones concretas, y, además, nosotros nos debemos a nuestros organismos superiores.

Nosotros acataremos todas las órdenes del Gobierno, hasta haber conseguido la victoria contra todo lo que sea fascismo.

vuestros consejos, no miradles, despreciarles, dadles el trato de miserables y cobardes, y si alguno intenta esconderse o ampararse en vosotras, dadle el mismo trato y desenmascáradle. Los únicos que con vosotras piensan y os defienden son los que empuñan las armas.

Que no exista ningún hombre útil sin empuñar un fusil, por el progreso de vosotras y por la independencia de España. ¡Viva el glorioso Ejército! ¡Viva el Frente Popular!

Francisco VALERO QUILEZ

¡SEGADORAS!

El trigo ha granado en los verdes campos y el sol está ahora dándole su calor.

Los hombres marcharon hace tiempo a ocupar sus puestos en la línea de fuego, y los chiquitines andan por los pueblos corriendo y saltando. Y las mujeres piensan en unos y en otros.

La vida sigue, y para que pueda seguir más hay que cubrir sus más perentorias necesidades. Los hombres de los parapetos y los niños alegres que juegetean entre risas y explosiones trágicas, necesitan comer.

El trigo ha granado en los verdes trigales, y pronto estará en disposición de rendirse al cansancio y al calor consciente de ser la solución.

Este año serán las mujeres las que amontonen con su voluntad de madres y compañeras, con su consciencia de españolas antifascistas, que no piensan dejarse arrebatar su libertad y sus tierras, la solución, su vida.

Ese trigo dorado será segado por ellas mismas, que pondrán en el trabajo, sino su práctica y maestría, al menos la voluntad y la destreza habitual femenina.

Cuestión de unos días de realizar el trabajo y de unas pocas lecciones de los hombres maduros. La solución será rápida.

¡No es mucho pedir! Las mujeres, porque lo son, saben de ternuras y de dolor y conocen perfectamente el medio de evitarlo. Esta vez la ternura es su trabajo, que realizarán con todo entusiasmo, y el dolor de la guerra y los gritos de los chiquitines no serán muy prolongados porque unos y otros se evitan con su ternura, que esta vez se convertirá en pan.

Nuestros soldados tendrán fuerzas para resistir. Sus hijos las tendrán para reír y esperar. Riendo unos y resistiendo otros, llegará la vistoria.

Y las mujeres además de haber contribuido a ella, tendrán una enseñanza que puede ser muy útil en lo futuro.

Tendrán, con la victoria, libertad, alegría, trabajo, vida...

Ante la gravedad de la situación, ante el ejemplo de lucha y resistencia vigorosa de nuestros soldados, ante las necesidades de la Patria invadida,

Movilización de todos nuestros recursos

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

La Asamblea de activistas Inauguración de las Escuelas Un acto cívico-militar
Pablo Iglesias

El pasado jueves, como de costumbre, celebróse en el local del Comité Comarcal de nuestro Partido la anunciada Asamblea de Activistas, en la cual se desarrolló un tema de Agitación y Propaganda. Informó brillantemente el camarada Sánchez Bravo, Secretario de Agit.-Prop. del Comité Comarcal, quien con una claridad diáfana enfocó diversos problemas del momento, para cuya solución facilitó un sin número de iniciativas que fueron acogidas por los asistentes al acto con grandes muestras de asentimiento.

Refiriéndose al problema de la construcción de refugios, manifestó que hay que intensificar esta labor, siendo nosotros los que debemos situarnos en vanguardia al formar las brigadas de choque encargadas de activar el trabajo. Habló de la intensificación de la producción, exponiendo claramente los beneficios que reporta para la lucha la adopción de medidas contundentes en este sentido. Contrastándolo con la movilización general, expuso la necesidad de realizar una incorporación eficaz de la mujer, no sólo al trabajo industrial o campesino, sino también al intelectual, a la vida política, etc.

También tuvo frases muy acertadas para la "quinta columna". Estimó que debe realizarse un trabajo positivo en este sentido, para conseguir el aplastamiento de los enemigos del pueblo que se esconden en la base del mismo.

Resalta poderosamente el hecho de que por parte de todos no se haya dado la importancia que tiene el aspecto de Agitación y Propaganda de nuestro Partido, como consecuencia de no haber funcionado éste con la intensidad que merece, sugiriendo que para lo sucesivo el aparato de Agit.-Prop. debe desenvolverse a tenor de un plan de trabajo en consonancia con las actuales circunstancias.

Alrededor del informe pronunciado por el camarada Sánchez Bravo, intervinieron los camaradas osé Giner, Asunción Campos, Gregorio Manzanera, Antonio Moll, Salvadora Pascual, José Berenguer, Evaristo Payá, Gregoria Lozoya y José Alema.

Todos estos camaradas en sus magníficas peroraciones, pusieron de manifiesto los pros y contras del informe que acababa de pronunciar el responsable de Agitación y Propaganda.

Hizo el resumen del acto el camarada Belmonte, que presidió.

El acto que acabamos de transcribir, tuvo la nota característica de ser muy copioso en intervenciones, cada una de las cuales mejor y más concreta.

El pasado domingo asistimos a un acto que la Agrupación Socialista Obrera celebró en su domicilio social, del cual sacamos una magnífica impresión. Fué éste el acto de apertura de unas escuelas que con el nombre de Pablo Iglesias nuestro Partido hermano ha creado en la localidad, en la cual se han creado unas tareas muy importantes, máxime en estos momentos en que la agudización de la lucha que sostenemos contra el enemigo invasor exige de todas las masas antifascistas grandes sacrificios.

En estas escuelas van a tener ocasión las compañeras y los compañeros de capacitarse para ocupar puestos de responsabilidad en las industrias, en los sindicatos y partidos, oficinas, etc.

El camarada Manuel Rodríguez, que preside, va enumerando a las diferentes personalidades que han

sido invitadas a este acto, haciendo resaltar las dotes culturales de cada una de ellas.

Seguidamente intervienen la camarada Vázquez y los camaradas Srano, Jaren, Ginés Ganga y Puig Espert. Todos coinciden en las apreciaciones de que esta clase de centros de educación son muy necesarios en los actuales momentos, teniendo en cuenta el resurgir del pueblo, que, hoy por hoy, está despejando de su suelo toda la estela parasitaria que siempre lo ha tenido sometido a la más ignominiosa ignorancia. Resaltamos el canto literario que el camarada Ginés Ganga dedicó al artista popular, hijo de Elche, Vicente Albarranch. Puig Espert revalida su simpatía con una peroración muy suya.

El camarada Manuel Rodríguez resume brevemente el acto, llegando a la conclusión de que la España de Cervantes, de Salmerón, de Pi y Margall, de Pablo Iglesias, la

España del doctor Negrín no será nunca fascista.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. En el intermedio de sus disertaciones, varios camaradas leyeron algunas poesías alusivas al apóstol del socialismo, Pablo Iglesias.

En resumen, un acto de una brillantez extraordinaria, que puso de relieve, de una forma clara y contundente, el deseo que impera en la clase productora de asimilarse una cultura que le ponga en condiciones inmejorables para ascender a la cúspide científica, artística o literaria, colocando a nuestro pueblo en la pendiente del resurgimiento de una época dorada para el Arte, la Ciencia y la Literatura.

ELCHE ROJO felicita con este motivo, de una manera efusiva y cordial, a los iniciadores de esta obra, deseándoles vivamente unos éxitos sin precedentes.

YES

Invitados por la Agrupación Socialista Obrera de Elche, asistimos el pasado jueves al acto que con carácter público organizó aquélla en su local, bajo el lema: "LOS DEBERES QUE LA GUERRA EXIGE A TODO ESPAÑOL".

Con el salón abarrotado de compañeras y compañeros, que lo hizo insuficiente, se inició el acto que presidía el camarada Rodríguez. Este con su sencillez acostumbrada, dedicó unas frases de salutación y ensalzamiento a todas las personalidades asistentes al acto, realizando poderosamente las cualidades y dotes de cada una de ellas. Comenta acto seguido la significación del acto y se refiere a la gesta heroica que está viviendo nuestro pueblo.

Hacen uso de la palabra, los camaradas Ginés Ganga, Diputado a Cortes por la provincia; Elías Palma, comandante del sexto Batallón de Retaguardia, poeta del pueblo autor del libro Sinfonía incompleta de la guerra; Gregorio Hernández, teniente coronel, Jefe de la tercera agrupación Sanitaria y otros muchos camaradas invitados a este acto que resultó de una brillantez extraordinaria.

Comentaremos someramente lo que fué esta reunión, lamentando muy de veras que por razones del poco espacio de que disponemos, tengamos que ser tan concisos en la reseña del mismo.

Todas las intervenciones, que tuvieron la virtud de enlazar estrechamente a la población civil con los jefes del Ejército popular, ratificaron de una manera terminante, que debe intensificarse la unidad de la clase trabajadora, acelerando con ello el triunfo de las armas que el pueblo laborioso, se vio obligado a empuñar ante la traición de unos hombres sin conciencia que incubaron aquélla en el regazo maternal de la patria que les vio nacer y que hoy no puede por menos que aborrecerlos ante la acción tan canallasca que los ha definido eternamente, y de la que por ser responsables directos tendrán que sufrir el castigo merecido.

ELCHE ROJO, aprovecha esta oportunidad, para testimoniar a sus organizadores, como así mismo a quienes tomaron parte en el acto el beneplácito más cordial, por el éxito sin precedentes alcanzado en esta Asamblea popular, instándoles para que en lo sucesivo prosigan, donde quiera que se encuentren esta labor tan meritoria.

UNIDAD, MAS UNIDAD!

Por ELOGIO ESPAÑOL

Problema éste el cual está muy manoseado, muy discutido, pero no pasamos de las discusiones a los hechos prácticos y concretos, cuando todos los que formamos parte de los partidos marxistas estamos de común acuerdo en la necesidad de la fusión, siguiendo el gran ejemplo del PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA, el cual trabaja y lucha con denuedo para dar todo lo que puede por la guerra y para nuestra pronta victoria.

Todo el proletariado español, no obstante servirnos la experiencia obtenida de las luchas sociales de los demás países europeos, no fuimos capaces de comprender la necesidad de nuestra unidad inmediata—UNIDAD QUE QUEREMOS—, hasta que después de las tristes experiencias cargadas sobre nuestras vidas y espaldas, tuvimos que sufrir las duras represiones de toda la gama fascista, representada en nuestro país por el "fenecido Gil Robles" y los "heroicos radicales" del traidor y sinvergüenza de Lerroux, que masacraron y escarmentaron el derecho a la vida de los millones de obreros y campesinos de todo nuestro país.

En el año 1934 fué cuando desencadenaron su obra funesta. Fué en el "Octubre Rojo" cuando se ensañaron contra las masas laborio-

sas que se alzaron en contra de la maniobra descarada y desvergonzada, en la cual intentaban ahogar nuestra República en sangre. Los bravos mineros de Asturias dieron el ejemplo vivo de una España libre e indómita, que está dispuesta a sucumbir haciendo frente a sus enemigos antes que vivir en eterna esclavitud.

En dicho levantamiento perecieron decenas de cientos de obreros de todas las clases sociales, que queriendo conservar sus conquistas y reivindicaciones hicieron frente a quienes les querían arrebatar sus conquistas y mejoras. En toda España repercutió esta salvaje represión, de la que, como consecuencia, gemían millares de obreros y campesinos en las putrefactas cárceles. Socialistas, Comunistas, Anarquistas, las juventudes de ambas organizaciones y los republicanos más sanos y sinceros se encontraron medidos con la misma vara represiva. Allí todos estaban unidos por un mismo afán acendrado; todos bebieron del amargo sabor de la derrota momentánea anegada en sangre, por los dos fantoches que representaban la España del "civil", del señorito chulo y pendenciero, parásitos innumerables que abundaban en nuestra nación.

La juventud española, sobre todo los marxistas, comprendieron la necesidad de unificarse lo más rápidamente posible para abatir a sus enemigos. La unificación se hizo de una forma firme y segura; sobre bases concretas, que no muy tarde dieron sus frutos en beneficio de todas las capas sociales antifascistas de nuestro país. Era la dura experiencia quien aconsejó el camino recto que nos tenía que conducir a la victoria.

Los partidos mayores también se unieron, sin distinción de matices, para sacar a sus hermanos de las cárceles; para sacarlos de la penumbra, para desenterrarlos en vida del nicho oscuro y maloliente, en que se hallaban sepultados, haciendo triunfar la justicia y la razón de los oprimidos, no muy tarde, debido a la voluntad firme de todos, que de una forma convincente y aplastante se logró en buena lid derrotar a los enemigos del pueblo.

Ya hecho esto, cada cual siguió su camino, hasta que de nuevo la traición y la felonía de la vieja cas-

ta militar se levantó en armas contra la República. Todo es heroísmo, todo es sacrificio bajo la política del Frente Popular y su Gobierno, tenemos la convicción de que no será lejana nuestra victoria total sobre las huestes del fascismo extranjero, pero para esto es preciso que sigamos el camino, oteemos el horizonte y nos daremos cuenta que para conseguir esto lo más pronto posible es necesario seguir el magnífico ejemplo de las J. S. U. y de la A. J. A., al igual que el más firme ejemplo que nos da el Partido Socialista Unificado de Cataluña.

¡Es la guerra quien nos exige la unidad inmediata de los partidos!

La guer arexige que con toda alteza de miras, Socialistas y Comunistas colaboremos de una forma práctica y eficiente ambas organizaciones marxistas.

¡Por encima de todo partidismo, por encima de todas las cuestiones de tipo personal, están los intereses de nuestra Patria, que lucha y muere por nuestra independencia!

VIDA DEL PARTIDO

Debido sin duda a los constantes desplazamientos de muchos camaradas nuestros, que han tenido que incorporarse al glorioso Ejército popular, nuestro Partido ha sufrido en casi todas sus células una desorganización que impide el buen funcionamiento, tal como nos marcan nuestras normas de organización.

En la pasada semana, en la cual debían reñirse las células del Partido, hemos visto, que ninguna de ellas ha podido realizarlo, salvo raras excepciones.

A la vista de todo esto, este Secretariado, se cree en el deber de exponer que a la próxima reunión de responsables del Partido que se celebrará el lunes, día 6, a las diez de la noche, todos los camaradas Secretarios de Organización o Políticos, lleven un informe de la situación en que se encuentra su respectiva célula, con el fin de que la Comisión de Organización pueda hacer la reorganización necesaria, para que nuestro Partido pueda funcionar debidamente.

Las reuniones a celebrar en la

semana entrante serán las que a continuación detallamos, indicando hora y lugar de las mismas.

Lunes, día 6, a las diez de la noche—como ya decimos anteriormente—, reunión de responsables del Partido, en el local de los Radios, Plaza Menéndez Pelayo.

Martes, día 7, se reunirán, a las siete y media de la tarde, las células 17 y 20 (fábricas de guerra), en el local de los Radios.

Miércoles, día 8, reunión de las células 18 y 19 (fábricas de guerra), a las siete y nueve media, respectivamente, en el mismo local.

Jueves, día 9, se celebrará la Asamblea de Activistas, desarrollándose un tema de Organización, en el local del Comarcal, a las diez en punto de la noche.

Viernes, día 10, reunión del Comité Comarcal, en el local del mismo, a las diez en punto de su noche.

Sábado, día 11, reunión de las Comisiones con sus respectivos Secretarios.

POR EL COMITE COMARCAL, El Secretariado de Organización.

Las emisiones radiolónicas del S. I. P. C.

Terminadas las pruebas de modulación y sintonía llevadas a cabo en los aparatos transmisores del Servicio de Información del Partido Comunista, éste iniciará sus emisiones regulares mañana lunes, día 6 de los corrientes, con arreglo al programa diario que transcribimos a continuación:

A las 12 horas, apertura de la emisión. Radiación de himnos revolucionarios. A las 12,15, Diario hablado del S. I. P. C. A las 12,30, Comentarios de Prensa. A las 12,45, panorama internacional. A las 13, retransmisión del programa de la Emisora E. A. J. 53, Radio Elche. A las 14,30, cierre de la emisión.

A las 20 horas, apertura de la emisión. Radiación de himnos revolucionarios. A las 20,15, retrans-

misión del programa de la Emisora F. R. I. de la flota republicana española. A las 21 horas, cierre de la emisión.

A las 22 horas, retransmisión del diario hablado LA PALABRA del servicio de información del Ministerio de Propaganda. A continuación y sin previo aviso, retransmitiremos el parte oficial de guerra, facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional.

Los jueves y sábados, si las condiciones atmosféricas lo permiten, retransmitiremos a las 24 horas, el programa de la Emisora Central del Partido Comunista de Moscú.

Lo que hacemos público, para conocimiento de nuestros escuchas y simpatizantes en general.

Elche, 5 de junio de 1938.—El Responsable del S. I. del P. C.